

République du Bénin

Plateforme "Aspirant, Négocie Ta Cause"

ANTC

95095672/ 90386624/ 97095920/ 97051227



LETTRE DE GRATITUDE ET DE DOLEANCE A

L'ENDROIT DU PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE

Cotonou, le 18 Mars 2025

A

Monsieur le Président de la République
(Son Excellence Mr Patrice A.G. TALON)

Objet : Gratitude et doléance

Excellence Monsieur le Président de la République,

c'est avec un cœur rempli de gratitude que nous Enseignants "Aspirant au Métier d'Enseignants" (AME) nous souvenons *ce jour Mardi 18 Mars [2025](#)*, de cet ouf de soulagement à nous apporter par vous et votre gouvernement à travers un conseil extraordinaire des Ministres tenu le lundi 18 Mars [2024](#), un Conseil au cours duquel plusieurs décisions ont été prises : l'extension à 12 mois sur 12 mois du salaire, une prime d'engagement pour service d'intérêt national de [20.000F](#), la gratuité des frais de scolarité pour les enfants des AME, les congés de maternité aux femmes AME, l'assurance maladie au même titre que les fonctionnaires de l'État et la réintégration des AME suspendus pour incitation à la grève etc.. Ces décisions qui s'ajoutent aux nombreuses décisions prises antérieurement, notamment le passage de 8 mois à 9 mois et plus tard à 11 mois du salaire, ainsi que l'accord des avances sur salaire qui n'ont jamais été remboursées, témoignent de l'attention que votre gouvernement porte à l'endroit des AME et nous en sommes très reconnaissants. Nous pouvons eu égard à tout ceci dire que progressivement les conditions de vie et de travail des AME sont entrain de s'améliorer et l'ingratitude étant un double vices nous nous retrouvons dans l'obligation en ce jour commémorable des dernières décisions prises en notre faveur de vous redire un grand MERCI.

Monsieur le Président de la République, nonobstant ces efforts fournis par votre gouvernement, les AME souffrent toujours le Martyre et sont dans un désespoir total face à la cherté de la vie, les dettes au cou, la charge familiale, tout ceci entraînent des cas de maladies graves, des foyers disloqués, des suicides et AVC répétés dans leur rang. *SEUL LE REVERSEMENT EN AGENT DE L'ÉTAT POURRA LEUR OUVRIR DES PORTES POUR SORTIR DE LA PRÉCARITÉ DANS LAQUELLE BEAUCOUP MEURENT SILENCIEUSEMENT CHAQUE JOUR SANS VOIR LE REVERSEMENT.

* Cette décision du reversement annoncée pour prendre effet à compter de la rentrée scolaire [2024-2025](#) par le Ministre d'ÉTAT, chargé de l'Économie et des Finances, son excellence Monsieur Romuald WADAGNI, lors d'une séance tenue le 25 Mars [2024](#) à la salle de réunion du Ministère de l'Économie et des Finances entre les différents responsables des AME et une délégation gouvernementale qu'il a présidé, devient finalement un mythe laissant les bénéficiaires dans le désespoir total vu que nous tendons vers la fin de l'année scolaire [2024-2025](#). La mise en application de celle-ci viendra s'ajouter aux nombreuses actions entreprises par votre gouvernement depuis [2016](#), lesquelles réformes ont redonné vie et ont hissé haute l'école béninoise sur le plan national et international avec des résultats très satisfaisants: du **programme de cantine scolaire** qui permet désormais le maintien des apprenants à l'école et qui a une grande croissance à près de 80% de couverture; à l'instauration de **la plateforme Educ-master** qui a réorganisé et dématérialisé progressivement les administrations scolaires permettant ainsi le suivi et une

bonne gestion des acteurs de l'école; en passant par **la révision progressive du curricula** de formation à partir du primaireetc. ... Le seul acte qui reste pour une école béninoise plus performante faisant d'elle un label, c'est *le reversement en Agent de l'État des enseignants AME* et nous souhaiterons que ceci soit fait suivant une modalité qui arrangerait la grande masse des concernés et qui garantit le tour du reste avec précision au cas où le budget ne pourra pas prendre en compte tous les AME.

Dans l'espoir que dans les prochains jours vous prendrez cette noble décision pour le bonheur du système éducatif béninois et des milliers de familles qui se cachent derrière les AME, les Aspirants au Métier d'Enseignement (AME) flottent les mains pour vous applaudir fortement le moment venu.

En nous accordant cette joie, nous vous saurons gré.

Le Coordonnateur National

Paterne-sylas GBEBODE